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Abstract (en)
[origin: ES8702080A1] A protective switching apparatus is provided comprising in an insulating case an interruptible current path in which
cooperating contacts are disposed, one of which is fixed and the other is mobile in response to the actuation of a tripping member. The mobile
contact is disposed at a first end of a contact holder arm whose second end is associated with a retractable fulcrum forming the output member of
the lock, the contact holder arm being subjected to the action of a resilient quick opening means and to the action of a resilient closure means. The
contact holder arm is mounted without fixed fulcrum, so as to pivot either by bearing against a bearing surface of the toggle joint during tripping on a
fault, or against a bearing surface of the retractable fulcrum of the lock during voluntary manual or automatic tripping.

Abstract (fr)
L'appareil selon l'invention comprend dans un boîtier isolant un chemin de courant interruptible sur lequel sont disposés des contacts coopérants
dont l'un (CF) est fixe et l'autre (CM) est mobile en réponse à l'actionnement d'un organe de déclenchement. Le contact mobile (CM) est disposé à
une première extrémité d'un bras porte-contact (20) dont la deuxième extrémité est associée à un appui effaçable constituant l'organe de sortie de la
serrure (15), le bras porte-contact étant assujetti à l'action d'un moyen élastique d'ouverture brusque et à l'action d'un moyen élastique de fermeture.
Le bras porte-contact (20) est monté sans point d'appui fixe, de manière à pivoter, soit en prenant appui sur une portée du mécanisme à genouillère
(31) lors d'un déclenchement sur défaut, soit sur une portée (22) de l'appui effaçable de la serrure (15) lors d'un déclenchement volontaire manuel
ou automatique. L'invention s'applique notamment aux appareils interrupteurs de protection du genre disjoncteur.
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